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國立宜蘭大學校園規劃委員會 100 學年第三次會議 

會 議 紀 錄 
會議時間：101 年 8 月 1 日（星期三）上午 9 時 00 分 

會議地點：行政大樓五樓第一會議室 

一、會議開始 
報告出列席人數   應出席人數：16 人     實到：12 人 

二、主席致詞 

三、業務報告 
報告上次會議(101.05.01)決議事項 

提案 案由及決議事項 承辦 

單位 

執行情形 

一 

 

 

 

 

 

二 

 

三 

 

 

四 

 

 

五 

 

 

 

六 

 

 

 

七 

 

 

 

八 

 

 

 

 

 

案由：本校女中路外側圍牆及人行道配合宜蘭縣政

府道路景觀規劃，圍牆拆除及提供退縮地使

用案。 

決議：同意配合縣府女中路拓寬及景觀工程，提供

退縮地及拆除圍牆，惟實際應視縣府規劃設

計情形再予確認。 

案由：行政大樓等空間調整使用討論案。 

決議：照案通過。 

案由：郭村勇老師使用經德大樓 5 樓原經管所空間

進行研究計畫需求討論案。 

決議：照案通過。 

案由：有機產業發展中心空間需求案，提請討論。

決議：暫維持原狀。請研發處將校級中心空間現況

及需求整理後，另行檢討。 

案由：永續發展中心空間遷移至經德大樓空間案，

提請討論。 

決議：暫維持原狀。請研發處將校級中心空間現況

及需求整理後，另行檢討。 

案由：擬請分配一間研討兼會議室，供檢驗及技術

中心運用空間案，提請討論。 

決議：暫維持原狀。請研發處將校級中心空間現況

及需求整理後，另行檢討。 

案由：為王金燦老師申請臨時「實驗儀器設備場

所」，案，提請討論。 

決議：暫由張院長與機械系系務會議中討論臨時存

放地點，俟工學院驗收完成後再行搬遷置放。

案由：本校能源與資源化科技研發中心空間需求

案，提請討論。 

決議： 

1.暫維持原狀。請研發處將校級中心空間現況及

需求整理後，另行檢討。 

2.以後宜先召開空間規劃小組討論後，再提請校

 

營繕組 

 

 

 

 

營繕組 

 

動物系 

保管組 

 

研發處 

 

 

研發處 

 

 

 

研發處 

 

 

 

工學院 

 

 

 

研發處 

 

 

 

 

 

 

持續配合辦理。 

 

 

 

 

已完成 

 

已完成 

 

 

持續辦理中。 

 

 

持續辦理中。 

 

 

 

持續辦理中 

 

 

 

已遵照辦理。 

 

 

 

遵照辦理。 
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九 

 

 

 

 

十 

 

十一 

 

 

十二 

 

 

十三 

 

 

 

 

 

十四 

 

園規劃委員會確認。 

案由：本校壹友企業社與潘朵拉精品社空間需求

案，提請討論。 

決議：請研發處與總務處會勘原教穡大樓空間後再

確認。並請研發處將校級中心空間現況及需

求整理後，另行檢討。 

案由：本校停控中心二樓空間需求案，提請討論。

決議：通過。 

案由：本校工學院大樓驗收進駐案，提請討論。 

決議：土建部分已確認主驗人員為張充鑫院長，請

營繕組儘速排定時程辦理，並確實驗收。 

案由：擬將本校民權眷舍歷史建物移至五結校區

案，提請討論。 

決議：通過。 

案由：本校生物資源學院旁植樹區目前種植江校長

時期之認養樹木，為利校園整體規劃使用，

是否仍維持原狀或必須遷移部分樹苗至校內

其他位置，以利該區使用，提請討論。 

決議：未來請總務處及森林系討論如何遷移問題。

並加以規劃。 

案由：本校公共藝術設置之 LED 廣告板設置完成後，

相關管理單位之確認案。 

決議：原則由教務處綜合業務組、圖資館及祕書室

公共事務組共同管理，並另於行政會議討論。

 

 

研發處 

 

 

 

 

總務處 

 

總務處 

 

 

總務處 

 

 

總務處 

 

 

 

 

 

總務處 

 

 

 

 

已另提會前會協調完

成。 

 

 

 

已進行規劃招租作業

 

驗收作業持續辦理中。

 

 

遷移作業規劃辦理中

 

 

將俟畜舍搬遷後進行

整體使用規劃。 

 

 

 

 

遵照辦理。 

 
四、提案討論 

提案 1：（提案單位—總務處） 

案由：配合宜蘭縣政府道路辦理 101 年度營建署人本計畫第

二階段本校神農路側景觀改造案有關校園部分地區配

合景觀改造及退縮地使用案。  

說明：宜蘭縣政府道路辦理 101 年度營建署人本計畫第二階

段本校神農路側景觀改造案，是否將配合縣府景觀改

造工程，同意提供退縮地使用及配合改造規劃，並將

決議意見送請縣府參考。 

決議： 
1. 原則同意配合縣府景觀改造工程，提供神農路退縮地使用

及南大路前段（伯朗咖啡前）空間配合改造規劃。 
2. 請規劃單位考量退縮平台位置、原有樹木保留及維持適當生長空

間，平台材質之選擇，並多增加樹木及校區內外人行道功能與周

邊機車停車規劃。 



 3

 
提案 2：（提案單位—總務處） 

案由：為研發處創新育成中心廠商進駐需要，擬使用經德大

樓五樓空間，規劃為新進駐廠商使用案討論。（101 年 6

月 12 日會前會已先行討論） 

說明：因該空間（經德大樓五樓原『生物資源學院中華生物
資源應用學會辦公室』），但前經體育室現場勘查，該空間
將列入明年全中運使用場所，故有關兩單位如何使用問
題，會議討論之。 

經會前會決議：  

  1.原經德大樓五樓「中華生物資源應用學會辦公室」空間

移給研發處育成中心使用。 
 2.有關體育室針對明年全中運借用經德大樓教室等空間 22 間部

分，目前檢討尚不足 3 間，請喻教務長、何總務長、鍾主任、及

體育室林主任及保管組等會同向空大方面借用空間。 

 3.有關高職部及空大因借出教室，影響上課部分，請列出課堂需求

提供教務處以利借出相關教室空間周轉使用。 

擬辦：空大已同意出借 6 間教室空間，提請追認通過。 
決議：通過。 
 

提案 3：（提案單位—總務處） 

案由：擬於圖資大樓農權路側的前後出入口施做圍籬及門扇及女中路

體育館側門施做門扇，以利實施校園夜間門禁管理，便於加強校園

管理及維護校園安全，提請討論。 
說明： 
1.本校農權路側人行道於 98 年期間，經校規會同意退縮部分用地，

由縣府施做道路及人行道改善工程，並將圖資大樓前後的出入口一

併施做，成為開放型的出入空間。而女中路體育館側門，進入運動

場，亦為開放性出入口。 

2.因出入口較多(農權路側四處、女中路側三處，如附圖)，且開放型

出入口夜間無法管理，夜間易遭致閒雜人、拾荒者、遊民及不良份

子等入侵校園遊蕩及滋事，而本校駐衛警人力有限，無法經常巡邏

易造成校園維安及管理上的困擾。 

3.本校為便利民眾來校運動，校園開放時間擬為晨間五時起至夜間廿

三時止，其餘時間均為深夜管理時間(擬如附件，將提請行政會議

討論)，非本校教職員工生不得進入校區，員工生亦不得無故在校

園集結、逗留或遊蕩。本校各出入口，除校園正門口外，將於夜間

23 時以後關閉，人員進出均請由正門出入。 
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4.擬請同意施做出入口圍籬及門扇，以利校園管理及維護校園安全。 

擬辦：經校規會同意後，提案行政會議討論通過後施做。 

決議：仍維持開放。必要時請總務處增加燈光照明、監視系統或調整

人力巡邏因應。 

 

五、臨時動議： 
提案 1：（提案單位—通識教育委員會） 

案由：通識教育委員會空間需求案，提請討論。 

說明： 

  1.通識課程增闢 PBL 專業教室一案，教務長建議成立空間規劃小組

研擬之。 

  2. 通識教育委員會屬下成立新單位「博雅教育中心」，尚無主任

及中心辦公室。 

  3.教穡大樓 314 空間大小正符合 PBL 教學需求，目前為陳叔德老師

實驗室，歸還校方時，能否整理改成 PBL 專業教室。 

  4. 教穡大樓 313、315 均閒置未用，可否規劃為博雅教育中心主任

辦公室及中心辦公室（通識課程）兼任教師休息室。 

決議： 

1.請羅副校長於空間規劃小組研議空間使用之相關條款。 

2.關於教穡 313 可作為博雅教育中心主任辦公室，教穡 315 可作為

博雅教育中心辦公室案。此空間另於空間規劃小組時再討論。 

3.教穡 314 空間原為留給語言中心有需求時優先使用，陳淑德老師

實驗室需配合搬回原食品工廠案。是否得做為 PBL 專業教室，此

空間另於空間規劃小組時再討論。 
 

提案 2：（提案單位—總務處） 

案由：經德大樓原營繕、出納組臨時辦公室空間由原決議為木工科機

器置放使用空間改為森林暨自然資源學系使用空間案，提請討論。 

決議：通過調整，但限為提供教學使用空間，如森林系無教學使用時

應歸還校方統籌分配。營繕組如有需求再與森林系協調使用。 

 
六、散會時間：上午 11 時 30 分 


